
令和5年度　第1回　運営委員会議事録　　　　　　コミュニティ西山
● 開催日　2023年6月14日（水）10:00～12:00　　ウエル西山
出席者：山岡（包括）、柄澤（市民協働推進課）、山田（環境政策課）、池田（開発審査課）、

中村（建築室長）、馬越（NPO）、久保田、大崎、神谷、松岡、中谷、今北、竹谷、清水、吉田、
藤崎、南川、本田、永田、林、鶴園、生嶋、梅山、樋口、北口、林、中杤、山口、阪本、宮根　　　　　　　　　　　　　　　

（敬称略 順不同）（出席者30名）　

1）会長挨拶
• おはようございます。運営委員会は、みなさまの報告を紙ベースで提出いただいています。庶務さんの負担軽減に
すごい効果です。今後ともよろしくお願いします。

2）安心安全部会
• 避難訓練について

• 10月～11月に開催予定。10/14（土）の可能性大。
• 各自、自宅から西山小学校体育館まで歩いて来てもらう。
• コミュニティとしては、入口で受付を作り、名簿を作成する（名前、住所、所要時間等）。
• 災害に関してのお話。非常用品の展示。
• 炊き出し（豚汁予定）。アルファ米にお湯を入れて試食。

• 青少年補導委員の会合で出た意見。
①小学校の保護者参観等の帰宅時に、保護者が門周辺や通学路で大きく広がって歩き、車の通行の障害に
なっている事例がある（西山小学校では無い）。最近の車は静かで接近音に気づかないことがある。子ど
もへの教育の観点からも広がって歩く事は良くない。

②外来種のアメリカザリガニとミドリガメが6月1日から「条件付特定外来生物」に指定され、輸入・販売・
購入が禁止されると共に、飼っていたものを川に捨てるなど野外への放出が禁止された。違反した場合最
大で３年以下の懲役、３００万円以下の罰金が科される様になった。平林寺の池にアメリカザリガニが多
数生息しており、これを捕まえて飼育したあと捨てると違反になる。捕まえてもすぐ放流すれば（飼育し
なければ）違反ではない。子ども達に周知が必要！

3）環境保全部会＆その他諸事項報告
• 令和5（2023）年総会が無事終了しました。2023年5月24日（水）10時から開催され、竹谷評議委員長進行で円滑
に進みました。地域ごとのまちづくり計画の進捗状況報告として、防災訓練、交通安全、逆瀬川の環境保全やミヤ
マアカネ、ホタルの環境を守りたいこと、子ども達と取り組みたいことなどが示されました。竹谷評議委員長か
ら、年に２回程度報告会ができないかという提案がありました。

• 様々な活動、継続または順次再開（再掲）。新型コロナウイルス対策（再掲：略）・・・遊歩野会、スポーツクラ
ブ２１西山、介護予防運動教室、ドリーム西山（歌）、にしやま倶楽部、出前運動講座など、ご報告ください。西
山小学校の運動会が5月27日(土)、無事開催されました。

• コア会議：コミュニケーション支援ボード関連・・・6月7日(水)、松岡さんに作成していただいた原案をもとに意
見交換しました。
●ポイントカードを使いますか→たまっているポイントで支払いますか？の表現に。
●「はい」「いいえ」の枠のかたちを変える。
●駐車券をお持ちですか？　→あったほうが良さそう。
●データ持参でお店に問い合わせてみる。　などなど意見がでました。

• にしやま倶楽部：5月18日(木)：介護保険などについて・・・介護保険：1：申請→2：訪問調査を受ける→3：専門
家が審査→4：認定結果が通知される。身体の状態に応じて、認定調査される。かかりつけの医者から意見書をも
らう。本人は知らない。医者はカルテにない部分も確認する。全国統一の質問状にもとづき調査員が記入。家族の
意見も聞く。認定がおりるまで４０～５０日。その前に暫定でサービス利用は可能。所得に応じて個人単位で負担
割合が異なる。健康保健が家単位であるのと違う。車椅子とベッドは要介護２以上。など。
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• まち協代表者交流会：5月10日(水)：新型コロナウイルスが5類へ移行。インフルエンザと同様。防災対策として、
小学校のカギを地域で預かる地域もでてきた。水害、がけ崩れなど対策が必要。防災訓練を再開する地域もある。
など。

• 環境保全部会関係
　①オオキンケイギク駆除作戦：5月28日(日)足立先生指導のもと、市役所と逆瀬川で実施されました。350キロの収

穫。ちなみに逆瀬川は①日本で最初に公共工事で自然石積み流路工を完成(約90年前)。②西山小学校が15年間も
ミヤマアカネ調査。③住宅地の隣に、自然が残る(ゲンジボタル、ヒメタイコウチなど)。

　②ホタルの夕べ：6月7日(水)：宝塚ゴルフ倶楽部で実施された。すごくたくさんの人がきていました。ホタルは15
匹ほどみました。人はゆうに1000人以上でした。

　③まちなみ緑化事業(再掲)：西山小花の会で西山小学校応援団とも協力して取り組みたいです。草木の銘板設置の
続きも予定したいです。

　④逆瀬川の自然を守る会の清掃活動(再掲)：協力を継続したいです。
　⑤サツキとメイの庭活動(再掲)：サンヴェール：奇数月第2日曜第1公園、偶数月第2水曜第2公園。関連して綿のプ

ロジェクト進んでます。
• 様々な報告(再掲あり)
・かぼちゃさん(就学前子育て支援)受け入れ。継続。コミュニティ西山加入も打診したいです。あたらしい代表は
野上にお住まいですので。　　　　　　　　

4）健康推進部会
• 遊歩野会・・・　 9月までお休み

10/13（金）能勢妙見山　BBQ
11/9（木）奈良平城京

▼ スポーツクラブ21西山  
• グラウンドゴルフ・・・5/6（土）参加13名。6/3（土）参加8名。次回6/24（土）予定。
• 6/1（月）宝塚市民グラウンドゴルフ大会開催・・・スポーツセンター多目的グラウンドにて
•  ニュースポーツ （カローリング・5×5ビンゴ）・・・6/25（日）13:00～16:00たからづか市民ふれあいカローリン
グ大会開催。体育館メインアリーナ。参加18チーム。優勝目指し強化練習開始。6/11、6/17、6/24。

• スナッグゴルフ （宝塚ゴルフ倶楽部）・・・5/8（月）雨天中止　→  5/22（月）参加11名。次回6/19（月）予定。
　　＊西山小スナックゴルフクラブ活動支援（島田プロ、SC西山スタッフ）

6/28（水）西山小グラウンド

5）文化交流部会
• 介護予防体操教室・・・6/7,14,21,28（水）の4回。9:50～、11:00～。第1、第2体操に続きバチを持ってリズミカ
ルにダンス。ほぼ完成に近い状態になりました。体と頭の体操になり皆さん真剣に集中していました。

• ドリーム西山・・・6/2（金）警報のため幼稚園との交流は中止（7/7に変更）。6名の参加でいつも楽しい歌う会を
開催。雨にちなんだ歌を中心に歌いました。

• にしやま倶楽部・・・6/15（木）13:30～14:30　ヴァイオリンコンサート
伊藤寿江さんをお迎えして。参加費200円です。

5月のにしやま倶楽部は地域包括センターさんに来ていただきました。
（0797−76ー2830へ）男性リハビリのために通って正常な状態に近づけるディサービスなど
（トレーニングジム型）が人気です。

6）広報部会
• 広報紙124号　

• 1面・・・校長先生、久保田会長の挨拶
• 2面・・・総会の報告、まちづくり計画進捗
• 3面・・・幼稚園の今　など
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• 4面・・・遊歩野会（秋分）、にしやま倶楽部予定、編集後記。
• 庶務より・・・議事録メモは庶務までお願いします。
• 創造会議のお知らせ配布。

7）今北校長先生
• 学校学校応援団の皆様に活躍してもらっています（下校ボランティア、学校図書館ボランオ、1年生の給食準備サ
ポート）保護者、地域の皆様ありがとりございました。

• 5/27（土）運動会を無事開催することができました。スポーツクラブ21のみなさんが運動場のテントの撤去のお手
伝いをしてくださいました。ありがとうございました。

• 6/30（金）オープンスクールぜひおこしください。1年生は交通安会教室、3年は自転車教室、5・6年はサイバー犯
罪対策講習会、6年は修学旅行説明会を開催します。

• 6/17（土）なかよし運動会・・・市内の特別支援学級と養護学校、こやの里特別支援学校の児童の皆様が集まって
運動会を行います、場所はスポーツセンターです。

• 夏休みまであと1ヶ月ちょっとですがこれからもどうぞよろしくお願いいたします。

8）小学校PTA
• ラジオ体操カード・・・7月の運営委員会でお配りしたいので本日中に必要枚数をお知らせください。
• 西山まつり・・・12/22（金）の午後に予定しています。内容は未定で現在、保護者からも意見を募っています。
• 12/22（金）になったのは、11月は図工展があり体育館が使用できない。10月11月は各種スポーツクラブの予定や
大会がありグラウンド、体育館が使用できない等、学校との相談結果です。

• 1学期は常任委員会は予定しておりません。
• 横断旗の確認。

9）幼稚園PTA
• 幼稚園が来年2024年3月末で閉園になります。コミコミ記事を書いています。夏祭りを7/6（木）予定。空気砲を紙
で飛ばします。

10）宝南自治会
• 安否確認登録世帯への見守り訪問活動・・・190名余り明日から。次回は11月。役員と組長とで訪問分担して
• みんなでラジオ体操・・・6/15、7/20。
• 9/23（土祝）宝塚歌劇の観劇会・・・7月に締め切り
• 宝会館夏休みこども教室・・・8/1～、8/21の間。小学生対象。
• 赤十字社会費（募金）
• ゴミステーション補助受付開始
• 公園樹木の銘板・・・わいわいフェスティバルに啓発されて

11）千種ケ丘自治会
• 6/3（土）に千種4丁目に空き巣が入ったと警察の方が来てわかりました。窓ガラスを割って侵入する昼間の犯行だ
そうです。防犯カメラのデータをとっていきました。

12）千種自治会
• 千種自治会のルーツが少し判明しました。名前は当初「千種光風自治会」。設立年　昭和44年（1969年）4月。会
員自治会名簿の発行日による。記載内容：氏名、住所、電話番号、職業（会社員、公務員、自営業など）。地域：
千種ヶ丘自治会の一部含む。会員数：228世帯。当時職業まで公開されていたことは驚きです。

• 宝塚自治会連合会・・・会長：売布きよしガ丘自治会会長　岡野多穂（女史。元県議）。総会：5/25宝塚ホテルに
て開催。
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13）宝梅自治会
• 支多々川右岸の崩落地の安全対策や、通路の回復と安全確保を市役所に申し入れました。崩落した斜面は私有地で
あり、道路は河川敷通路で市の所掌では無いが、県と連携して早急に対応する様に要請。道路については、自転車
と歩行者が通行できる様にすることを兵庫県土木事務所で検討中。

• 6/18（日）10:30～宝塚聖天さんの信徒会館と境内で防災訓練を実施します。ＡＥＤの取り扱い説明、水消火器、泡
消火器を使った消火器取扱い訓練、揚水ポンプを使った放水訓練 他。

14）逆瀬川ハイツ
• 第1回自治会で夏まつりの中止を決定しました。高齢者が多く子どもが少ないため。

15）コモンステージ逆瀬川
• 夏休みラジオ体操を企画中です。
• 自主防災訓練も今年は行う方向で消防署と相談中です。

16）サンヴェール逆瀬川　鶴園さん
• 綿プロジェクトについて・・・市内で育て、収穫していただいた綿は2月中頃にはんしん自立の家へお届けしまし
た。種は市内のディサービスなどに置かせていただく形で配布しましたが手元にまだあります。ご興味のある方私
からお届けできますのでお知らせください。

• 6/1（木）に宝塚市から夏に強い1年草の苗が届きました。今回は野上第1公園はマリーゴールド1ケース、野上第2
公園は青サルビア1ケースを6/4（日）に植えました。私自身は仕事のため参加できませんでしたが、子ども達のお
友達も一緒に植えたり、コンポストへ米糠と花期を終えた草花を混ぜたりして、賑やかだったようです。

• 公園内のポイ捨てについて・・・自分たちやご近所の方が拾うという対応をしています。小さければいいと言う訳
ではないのですが、買い物時のビニール袋とお手拭き、カツ丼の空き容器、チキン（またはポテト）の包紙、菓子
パンの袋といったように食事のゴミ全てを置いていかれるケースが最近時々あったため、6/6（火）朝に近隣の交
番へ相談にいきました。交代制で一日中はおられない交番のため、お昼頃に野上第1公園まで来ていただけまし
た。近くにはないお店で購入されたゴミもありますが、一番近いコンビニが22時まで営業であることから、毎日で
はないですが22時前後にパトロールを実施していただけることになりました。

17）宝塚NPOセンター　馬越さん
• 市民活動・地域活動のサポートについて
• デジタル活用の支援について

18）地域包括支援センター　山岡さん
• コロナの影響が少なくなったと実感している。引き続き支援を取り組みたい。
• コモンステージに訪問予定。
• フレイル対策や体力づくりも進めたい。

19）市民協働推進課　柄澤さん
• きずなづくり研修で下記の2名が地域のイベント等に参加させていただきます。よろしくお願いします。

• 池田　文乃（開発審査課）
• 山田　菜央（環境政策課）

20）所属部会決め
• 安心安全・・・（部長）松岡、（副部長）中谷、樋口、中杤、竹谷、藤崎、吉田
• 環境保全・・・（部長）久保田、（副部長）鶴園、神谷、小林
• 健康推進・・・（部長）林、（副部長）山口（正）、北口、新藤、生嶋、阪本、小林、山口（英）
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• 文化交流・・・（部長）大崎、（副部長）神田、南川
• 広報・・・・・（部長）阪本、（副部長）松岡、神谷、新藤、梅山、宮根

（記録内容に間違いがある場合、原本を修正しますのでお知らせください）
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